

Wahrnehmung durch Staatsministerin Prof. Dr. Maria Böhmer

Frage Nr. 46

MdB Stephan Brandner

Fraktion AfD

Frage:

Wie viele Personen deutscher Staatsbürgerschaft werden nach Kenntnis der Bundesregierung im Ausland recht- und unrechtmäßig gefangen gehalten und in welchen Ländern sitzen sie fest (Bitte nach den 14 am häufigsten vertretenen Ländern sowie insgesamt einmal unter „sonstige Länder“ aufschlüsseln)?

Antwort:

Zum Stichtag 10. Januar 2018 waren nach Kenntnis des Auswärtigen Amts insgesamt 1.761 deutsche Staatsangehörige im Ausland inhaftiert, die auf deren Wunsch durch die Auslandsvertretungen betreut werden.

Diese Zahl ist nur bedingt aussagekräftig:

Nicht jeder deutsche Häftling wünscht eine Unterrichtung der zuständigen deutschen Auslandsvertretung über seine Verhaftung. Dies gilt auch für Deutsche, die eine weitere Staatsangehörigkeit besitzen.

Im Einzelnen ergibt sich folgende Verteilung: Spanien: 218, Vereinigte Staaten: 168, Frankreich: 151, Türkei: 85, Polen: 64, Großbritannien: 56, Österreich: 55, Niederlande: 47, Schweden: 43, Russische Föderation: 41, Schweiz: 37, Thailand: 34, Japan: 27, Ungarn: 26 sowie alle sonstigen Länder: 709.